

ici c'est possible

*Le magazine de la Communauté Urbaine
Creusot Montceau*

Les bons gestes du quotidien à adopter

**Eau, déchets,
transports urbains et scolaires**

P7

UN NOUVEL ACCUEIL AUX ATELIERS DU JOUR

Un espace d'accueil transformé a été inauguré, aux ateliers du jour à Montceau-les-mines.

P14

PROGRAMMATION DE L'ÉCOMUSÉE

L'exposition "Sous le chapeau des gnomes" en cours à la villa Perrusson

P17

ESS : UNE SECONDE PROMOTION PROMETTEUSE

La CUCM poursuit son plan d'actions en matière d'économie sociale et solidaire (ESS)

**Creusot
Montceau**
Communauté Urbaine
Le Territoire De Tous Les Possibles





LE SAVIEZ-VOUS ?

4 020 005

C'est en mètres-cubes, le volume d'eau potable consommée en 2024 pour 45 718 abonnés.

4 500 000

C'est en euros le montant des investissements 2024 pour la rénovation des réseaux d'eau, la protection des ressources, la réhabilitation des barrages et la préservation du patrimoine "eau".

987 284

C'est le nombre de kilomètres parcourus par les bus urbains MonRézo en 2024 pour 636 172 voyages, soit 7 voyages/an/habitant.

Édito



David Marti

Président de la Communauté Urbaine Creusot Montceau

Sommaire

P5

LA COLLECTE DÉBUTE À LA RESSOURCERIE

À la ressourcerie, l'atelier de collecte, de tri, de réemploi et de petites réparations s'ouvre au public.

P6

LES CARS SCOLAIRES ROULENT AU HVO

95 % des cars fonctionnent à l'Huile Végétale Hydrotraitée (HVO), l'un des biocarburants les plus propres et les plus verts sur le marché.

P8

FIN DES TRAVAUX PLACE SCHNEIDER

Les habitants vont se réapproprier cet espace symbolique entièrement transformé et embellie.

P9

GÉNELARD INAUGURE SA PLACE DU CHAMP DE FOIRE

Ce réaménagement renforce les connexions entre la place et les différents pôles d'attractivité du centre-bourg.

P15

MARCHÉ DES PRODUCTEURS DE SAINT-FIRMIN

Une idée originale et inédite pour le marché de producteurs locaux qui s'est tenu directement à la ferme.

P17

L'ENTREPRENEURIAL ACCOMPAGNE LES PORTEURS DE PROJETS

La Communauté Urbaine coordonne et anime un réseau d'acteurs de l'entrepreneuriat et de l'innovation pour accompagner les porteurs de projet au sein du Technopôle Sud Bourgogne hub&go.

Tous citoyens !

Nous vivons aujourd'hui dans un monde dont la représentation semble à bien des égards être l'exact opposé de la célèbre Colombe de la Paix dessinée par Picasso. Si chacun reconnaît la patte de l'auteur, plus personne ne semble comprendre le message. La paix, pourtant, n'a rien perdu de sa valeur ni de sa nécessité. Elle demeure un idéal, une construction patiente, faite de choix, de renoncements et d'engagements quotidiens. À l'échelle de notre territoire, certes épargné des conflits, mais pour autant très inquiet face à leur engrenage, nous avons également des messages à faire passer.

Mais il n'y a pas d'un côté des élus et de l'autre, des habitants-usagers. Nous sommes tous des citoyens dont le statut n'a pas qu'un versant politique, mais aussi un caractère moral propre au vivre ensemble et reposant sur le respect et la solidarité. Pour ce qui est de nos bien communs, nous pouvons tous agir. Aucun geste n'est anodin, tous ont une portée. C'est pourquoi le dossier de ce numéro est consacré à ces petits gestes du quotidien à adopter pour réduire sa production de déchets, économiser l'eau qui devient un bien si précieux ou adapter des attitudes empreintes de civilité dans les transports en commun : autant d'attitudes simples, mais puissantes, qui contribuent à faire société.



COMMUNAUTÉ URBAINE CREUSOT MONTCEAU

Château de la Verrerie, BP 90069, 71206 Le Creusot Cedex
tél. : 03 85 77 51 50 — fax : 03 85 56 38 51
info@creusot-montceau.org

Photo de couverture : Adobe Stock.

Directeur de la publication : David Marti. Rédacteur en chef : Jérémie Bagnato. Rédaction : Charly Cordenod (agence YESWECOM).

Photos (Sauf mentions particulières) : Marvin Gbikpi Benissan et Justin Janet (CUCM). Maquette : Publigo. Mise en page : Jérémie Bagnato.

Impression : BLG Toul. Distribution : MEDIAPOST.

Imprimé à 55 000 exemplaires. ISSN : 3000-7682 – Dépôt légal à parution.

www.creusot-montceau.org



RETOUR SUR... *Les temps forts*

La diplomatie se joue aussi dans nos territoires

La diplomatie commence dans les territoires, là où se tissent chaque jour des liens économiques, culturels et humains avec le reste du monde. Le 5 septembre, dans le cadre de l'événement **La Fabrique de la diplomatie** organisé par le Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, **la Communauté Urbaine** était invité à la Sorbonne à Paris pour exposer l'orientation internationale du territoire basée sur ses industries qui exportent leur savoir-faire, sur ses coopérations économiques et culturelles et sur son campus qui accueille des étudiants venus des quatre coins du monde. Cette ouverture internationale est une richesse, mais aussi une responsabilité : celle de contribuer au dialogue, aux échanges et à la coopération entre les Nations.



Armoires connectées et inaugurées

Le 11 juin marquera une étape importante pour la transition écologique du territoire. Ce jour-là étaient inaugurées les armoires connectées, premières du genre en France, pour la collecte et la valorisation des biodéchets. Les inscriptions vont bon train et le poids des biodéchets collectés dépasse les prévisions. Quatorze armoires sont installées au Creusot et à Montceau-les-Mines pour un investissement **d'un million d'euros** cofinancé par l'ADEME et la Région Bourgogne-Franche-Comté.



Pour vous inscrire ou en savoir plus :

<https://www.creusot-montceau.org/actualite/armoires-bioconnect/>

Le GESTE D'OR s'installe au Creusot

Le Geste d'Or

est une instance nationale de valorisation de démarches innovantes, durables et responsables dans les domaines du bâti, du paysage et de la transmission des savoir-faire. Véritable reconnaissance pour l'écosystème du territoire en matière de projets à haute valeur technique et humaine, le **Geste d'Or** s'installe dans les locaux du **Groupe Julien SA**, entreprise du Creusot reconnue pour son expertise industrielle, son génie civil et ses technologies de pointe.



Julien SA s'est notamment distingué auprès du **Geste d'Or** pour un projet d'exception : la modélisation 3D et le moulage d'éléments architecturaux pour la restauration de Notre-Dame de Paris, intégrant robotique et pratiques collaboratives. Un procédé que l'entreprise a également mis en œuvre pour d'autres restaurations de joyaux du patrimoine : Château de Vincennes, gare Saint-Lazare, Palais de Justice de Paris, cathédrale de Marseille.

Actions de sensibilisation dans les bus scolaire



Pour la deuxième année consécutive, des actions de sensibilisation à la sécurité dans les transports scolaires ont été menées du 6 au 10 octobre 2025 auprès des élèves de 6^{ème} des quatre collèges du bassin minier, dans le cadre du Conseil intercommunal de sécurité et de prévention de la délinquance (CISPD). Encadrées par le service transports de la CUCM, la police municipale et les transporteurs Autocars Girardot et Transdev BFC Sud, ces interventions ont combiné théorie en salle et ateliers pratiques. L'objectif : promouvoir des comportements responsables pour garantir la sécurité des élèves dans les transports scolaires.

RETOUR SUR...

Les temps forts (suite)

L'entreprise britannique AM-COE se projette sur le territoire



Le vendredi 25 juillet 2025, la Communauté Urbaine Creusot Montceau a accueilli une délégation de **l'entreprise britannique Additive Manufacturing Centre of Excellence (AM-COE)**, spécialisée dans la fabrication additive et le stockage d'énergie.

Dans le cadre de sa stratégie d'internationalisation, AM-COE projette de s'installer sur le territoire communautaire pour créer un centre de pointe dédié à l'impression 3D céramique et aux systèmes avancés de stockage d'énergie.

Séduite par la richesse technologique et industrielle du territoire, AM-COE ambitionne d'y implanter son plus grand site européen qui combinera unité de production et centre de Recherche & Développement de batteries nouvelle génération.



Le Président de CCI France à hub&go

Dans un contexte où l'industrie est au cœur des enjeux de souveraineté nationale, le Comité de pilotage de Bourgogne Industrie s'est réuni à hub&go pour avancer sur plusieurs projets structurants :

- Le projet national de la nouvelle forge porté par Framatome au service de la filiale nucléaire, porteur de retombées en termes d'emplois, de compétences et de souveraineté énergétique.
- L'étude autour de l'abattoir d'Autun visant à renforcer les circuits courts et la transformation locale de qualité.
- L'écologie industrielle et locale pour créer des synergies concrètes entre les entreprises au service de la transition énergétique.
- La réflexion sur un TGV pendulaire pour renforcer la connectivité du territoire.

La venue d'Alain Di Crescenzo, Président de CCI France, a été un temps fort de cette journée. Il a souligné la dynamique engagée autour de Bourgogne Industrie en mettant en avant son efficacité, sa capacité à fédérer les acteurs et à produire des résultats concrets. Il a également renouvelé son soutien au territoire, convaincu que l'approche collective portée localement est un modèle reproductible à l'échelle nationale.

Le nouveau Préfet visite notre territoire

Le 11 septembre, **Dominique Dufour**, nouveau Préfet de Saône-et-Loire, accompagné de **Jean-Baptiste Constant**, sous-Préfet d'Autun, a été accueilli au Creusot par **David Marti**. Au programme de cette journée :

- Découverte du Technopôle hub&go avec une présentation des travaux de recherche en robotique et en vision artificielle menés par Polytech Dijon et le laboratoire ImVia.
- Rencontre avec le Fab-Lab et la start-up Wasoria engagée dans le développement de solutions innovantes pour la gestion des déchets.
- Échanges avec les étudiants du Master international Vibot (vision et robotique), formation de référence implantée au Creusot.
- Visite du centre de formation de l'UIMM dédié à l'attractivité des métiers de l'industrie, et découverte de la nouvelle école de production tournée vers l'insertion des jeunes en difficulté scolaire.





SEMAINE EUROPÉENNE DE RÉDUCTION DES DÉCHETS

Coordonnée par l'ADEME, la Semaine Européenne de Réduction des Déchets se tiendra du 22 au 30 novembre. Le but de cet événement est de mobiliser les acteurs du territoire autour d'actions de prévention des déchets, de valorisation du réemploi et de sensibilisation à des pratiques plus durables.

La Communauté Urbaine reprend le thème national qui porte cette année sur les déchets d'équipements électriques et électroniques. Seront notamment organisées des opérations de sensibilisation auprès des clients de magasins de produits électriques et électroniques avec un stand dédié installé dans ces magasins. Par ailleurs, une collecte de jouets se tiendra sur toute la semaine en collaboration avec l'éco-organisme Écosystem, qui offre une seconde vie aux appareils électriques et électroniques, ampoules et piles, ainsi que l'organisme Écomaison, agréé par l'État, qui réemploie et recycle les objets et les matériaux de la maison. Parallèlement, le défi antigaspi dans les restaurants scolaires des écoles primaires sera reconduit et un Repair Café à la ressourcerie est à l'étude.

La collecte débute à la ressourcerie

À la ressourcerie, l'atelier de collecte, tri, réemploi et petites réparations est à pied d'œuvre depuis septembre. Il a été confié à l'association Solif qui recrute et accompagne des demandeurs d'emploi de longue durée vers le retour à la vie professionnelle. Si les mises en vente et l'ouverture au public est programmée pour courant novembre, vous pouvez d'ores et déjà déposer vos objets pour réemploi directement à la ressourcerie ou dans les zones spécialement aménagées dans les déchetteries de Torcy et Montceau. Les objets concernés sont la vaisselle, le bricolage, la décoration, les jeux, le petit électroménager ou hi-fi, le linge de maison, à l'exception des vêtements pour ne pas concurrencer Le Relais - Ding Fring situé à proximité.

RESSOURCERIE
31 rue de Soisson à Montceau-les-Mines.

Sessions d'information compostage & broyage

Octobre

Jeudi 30 de 17h à 19h
à l'ESAT du Breuil,
53 rue de Montcoy.



Novembre

Samedi 22 de 10h à 12h à la Maison de l'Administration,
52 quai Jules Chagot, Montceau-les-Mines.

Décembre

Jeudi 11 de 17h à 19h à l'ESAT du Breuil, 53 rue de Montcoy.

Inscription gratuite et obligatoire auprès du service Prévention des déchets au 03 85 67 49 49. Après avoir suivi une session d'information, vous pourrez bénéficier de l'ensemble des aides ci-dessous, sous certaines conditions, et dans la mesure où certaines aides ne sont pas cumulables :

- Un tarif réduit (10 €) pour obtenir un composteur et un bioseau.
- Une aide à la prestation de broyage à domicile.
- Une aide à la location ou à l'achat d'un broyeur.

Cinq projets retenus pour produire moins de déchets

Suite à la réussite de la première édition de l'appel à projets "Moins de déchets, ici c'est possible !", la Communauté Urbaine a lancé une deuxième édition (du 14 avril au 23 mai) destinée au financement d'initiatives locales vertueuses en matière de réduction des déchets. Cet appel à projets comportait deux volets : le premier portant sur l'animation d'ateliers grand public de prévention des déchets et le second sur la mise en place de projets de réduction et /ou réemploi de déchets.

Le jury a retenu cinq projets, dont deux pour le premier volet et trois pour le second.

Trois de ces projets ont été validés :

- **Les ambassadeurs de demain** (volet 1) porté par l'association Place à l'Action. Ce projet vise à sensibiliser 15 jeunes du quartier Le Plessis (10 à 15 ans) à la protection de l'environnement à travers un parcours pédagogique alliant ateliers, visites et actions concrètes.
- **La fresque des matières** (volet 1) porté par l'association Matières à Relier. Ce projet nourrit l'ambition de faire comprendre collectivement le cycle de vie des déchets, d'en révéler les impacts et les opportunités, et d'encourager des engagements concrets en faveur du réemploi.
- **Développement de l'usage de contenants consignés pour les menus à emporter** (volet 2) porté par la société Du vent dans les fleurs. Dans le cadre de sa démarche zéro-déchets, le café-restaurant *Du vent dans les fleurs*, spécialisé en produits bio et circuit court, a besoin de développer son équipement de bols et de vaisselle lavables pour ses clients à un tarif consigné.

Nouvelle voie douce à Montchanin



La voie de mobilité douce sur rail relie désormais le Nord et le Sud de la commune de Montchanin.

Sur **1,3 km**, cet itinéraire sécurisé a été éco-conçu grâce à un revêtement perméable sans enrobé et permet également de valoriser le patrimoine ferroviaire.

ÉVITER LES POLLUTIONS DUES AUX EAUX USÉES ET PLUVIALES

La loi impose de séparer l'écoulement des eaux usées et des eaux pluviales pour les collecter et les traiter. Les eaux usées sont issues des habitations. Elles contiennent des résidus organiques et chimiques qu'il faut traiter. Les eaux pluviales proviennent des précipitations et sont généralement moins polluées, mais peuvent transporter des contaminants.

Faire circuler ces deux flux dans un même système d'évacuation peut entraîner des dysfonctionnements.

Dans les faits, de nombreux habitants du territoire ne savent pas si leurs installations sont conformes à la loi.

C'est pourquoi 3 agents du service Assainissement de la CUCM prennent des rendez-vous directement chez l'habitant pour vérifier le bon fonctionnement de leur installation.

MODIFICATION SUR LA COLLECTE DES ORDURES MÉNAGÈRES À MONTCEAU

A compter du mercredi 12 novembre, sur le quartier de Bellevue de la ville de Montceau-les-Mines, les jours et la fréquence de collecte des déchets évoluent !

Les bacs noirs sont désormais collectés les mercredis des semaines paires. Les bacs jaunes sont collectés tous les jeudis.

La zone concernée par ce changement s'étend de la rue Jean Jaurès / rue du chemin de fer à l'ouest, à la rue Jean-Jacques Rousseau à l'est, des rues de Gourdon / Cluny / Mâcon / Beauregard au nord, et de Dijon / Moulins / Bellevue / Nevers au sud. Sur ce même secteur, un nouveau dispositif innovant a été mis en place pour collecter les restes alimentaires (restes de repas, épluchures ...) dans le but d'alléger les bacs noirs ; il s'agit des armoires connectées Bioconnect.

La liste complète des adresses concernées et toutes les informations utiles sur l'utilisation de Bioconnect, page 13.



**95 % des cars
scolaires roulement au HVO**

Le marché du transport scolaire vient d'être renouvelé pour une durée de six ans. **Grande nouveauté** : 95 % des cars fonctionnent à l'**Huile Végétale Hydrotraitée** (HVO), un biodiesel fabriqué à partir de matière biologique.

Le HVO est fabriqué à partir d'huiles végétales, de graisses et d'huiles animales. Ce biocarburant permet de **diminuer de 70 % les émissions de CO2** et réduit les niveaux de pollution locale dans les zones urbaines, car il produit moins de gaz d'échappement nocifs tels que les oxydes d'azote (NOx) et les particules.



UN NOUVEL ACCUEIL AUX ATELIERS DU JOUR

Un audit portant sur l'accueil des usagers du territoire a mis en exergue la multiplicité des différents lieux d'accueil (Château de la Verrerie, ADJ, boutiques MonRézo et CmonO, ...), ce qui rendait complexe le parcours des usagers pour effectuer leurs différentes démarches. De plus, la fracture numérique portait préjudice aux habitants du territoire éloignées de la pratique des outils informatiques. L'audit pointait également du doigt la nécessité d'une relation plus directe avec les usagers pour toutes leurs problématiques et questions liées aux compétences de la Communauté Urbaine.



DES ACCUEILS PHYSIQUES MUTUALISÉS

Deux décisions ont donc été prises.

La première a été de mettre en place un numéro d'appel unique pour se connecter plus facilement avec la Communauté Urbaine Creusot Montceau.

La seconde consistait à créer deux accueils physiques mutualisés (Communauté Urbaine, délégataires pour les services transports urbains, Eau & Assainissement) pour recevoir les usagers (avec des accompagnements numériques personnalisés) pour faire face à la dématérialisation des démarches administratives qui se généralisent.

NOUVELLE OFFRE DE SERVICE ORIENTÉE USAGERS

Le premier espace d'accueil a été inauguré le 9 septembre. Situé au rez-de-chaussée des Ateliers du Jour (ADJ) à Montceau-les-Mines, il comporte un espace d'accueil aménagé en "open space" et un espace numérique en libre-service. Une démarche de design de service qui incarne une nouvelle offre de service entièrement orientée vers les usagers. Un second accueil du même type est prévu au Creusot, au cours du premier semestre 2026. Les délégataires MonRézo (transports publics) et CmonO (Eau & Assainissement) devraient rejoindre les lieux le 1^{er} janvier prochain.

Des chantiers à la loupe

LE CHANTIER DU PLESSIS AVANCE

Débutés le 12 mai dernier, les travaux engagés au Plessis, quartier de la ville de Montceau-les-Mines, avancent selon le programme établi. Outre son ambition de reconsidérer et de réaménager complètement l'espace public, ce chantier a été pensé et mené en étroite collaboration avec les habitants.

Des réponses et des précisions leur ont été apportées lors d'une réunion de quartier organisée par la ville.

Avant la fin de l'année, c'est une entrée de quartier totalement transformée qui aura retrouvé du lien social avec de nouveaux mobiliers en tout genre et un nouveau paysage grâce notamment à la plantation de 80 arbres à l'automne.



UN RÉSERVOIR EN CONSTRUCTION AU THIELLAY



Datant de l'après-guerre et présentant des fissures, donc des fuites, les deux réservoirs d'eau brute situés à Torcy vont être démolis et remplacés par un seul édifice. Le réservoir du Thiellay occupe une place stratégique, car il alimente la zone industrielle des Ferrancins en eau non traitée, alors que le réservoir d'eau potable a déjà été reconstruit à neuf il y a quelques années. Si les deux réservoirs avaient une capacité de **5 000 m³** chacun, le nouveau contiendra **1 700 m³** d'eau. **Une baisse de capacité qui démontre que les industriels du secteur ont réduit massivement leur consommation, sachant que les besoins liés à d'éventuelles nouvelles implantations ont été pris en compte.** Le coût de cette construction s'élève à **879 000 € HT** supporté à 100 % par la CUCM.

BIENTÔT LA FIN DES TRAVAUX PLACE SCHNEIDER

Après l'ouverture des terrasses de cafés ce printemps, suivi du déploiement de nouveaux espaces à la circulation piétonne et à vélo en juin, les travaux d'aménagements continuent rue Jean Jaurès. En ce qui concerne la place, les travaux devraient s'achever au tout début de l'automne sauf les plantations qui se feront en fonction des conditions climatiques entre octobre 2025 et janvier 2026. Les habitants vont pouvoir s'approprier, ou se réapproprier, ce lieu entièrement transformé et embelli.





LE LIBERTY EN TOUTE LIBERTÉ

La Communauté Urbaine et la commune de Sanvignes-les-Mines ont inauguré le nouveau Liberty et la réception des travaux d'aménagements du centre-bourg de la commune. Ce projet d'aménagement urbain autour de la rue de la Liberté a permis de créer un espace de vie agréable, esthétique et végétalisé, de favoriser les déplacements doux grâce aux nouvelles zones piétonnes et d'intégrer des matériaux écoresponsables, des plantations saisonnières, des arbres d'ombre et du mobilier urbain moderne. Débutés en janvier, les travaux ont été finalisés ce début d'été pour un coût de 630 000 € TTC avec une subvention de l'Etat de 135 000 €.

GÉNELARD INAUGURE SA PLACE DU CHAMP DE FOIRE

Une place plus accueillante, plus conviviale et tournée vers les usages quotidiens des habitants. C'était l'objectif de la rénovation de la place du Champ de Foire à Génelard. Située à proximité de l'école, la nouvelle place se dote d'un environnement apaisé et sécurisé, avec la création d'un parvis, de cheminements piétons et d'une zone d'attente dédiée aux parents. Des places de stationnement ont également été aménagées pour répondre aux besoins des usagers.

Ce réaménagement vise également à renforcer les connexions entre la place et les différents pôles d'attractivité du centre-bourg : rue Nationale et ses commerces, salle des fêtes, église, gare...

Dépourvue de végétation, la place souffrait en période estivale de fortes chaleurs. La nouvelle place corrige cette situation grâce à un aménagement paysager de qualité.



Dans la continuité de l'aménagement de la place, les enrobés sur la zone de parking de la place ont été réalisés début août. Le mois de septembre a été mis à profit pour effectuer les passages piétons, les quais de bus, le pavage côté opposé aux commerces, le grenaillage et le marquage du parking, la mise en place des mats spéciaux d'éclairage public, la pose des panneaux électroniques, les branchements électriques et l'installation des pergolas.





*Les bons gestes
pour améliorer
le quotidien*

Une collectivité territoriale agit comme un catalyseur d'idées et d'énergie dans de nombreux domaines : social, économie, culture, environnement, nouvelles technologies, vie quotidienne... Toutes ses actions sont orientées vers les habitants pour qu'ils s'épanouissent le plus possible sur leur territoire. Mais pour que cela fonctionne, les habitants doivent respecter quelques règles élémentaires. Ce dossier rappelle les bons gestes à adopter concernant l'eau, les déchets et les transports, pour une vie plus harmonieuse sur notre territoire.

Aussi bien pour la distribution d'eau potable que pour l'assainissement, quelques gestes simples permettent de réduire les consommations. Les gestes les plus indiqués sont de couper l'eau quand on se lave les dents, sous la douche ou pendant la vaisselle, mais également d'optimiser son linge et lave-vaisselle et de les entretenir régulièrement.

Autre recommandation importante :

il ne faut pas jeter des lingettes dans les toilettes car elles ne se désintègrent pas avant d'arriver à la station d'épuration et perturbent le fonctionnement des ouvrages. De même, les WC ou lavabos ne sont pas des réceptacles pour les médicaments, les produits chimiques, les peintures ou les produits d'hygiène.

L'eau : un bien commun si précieux

Surveiller ses installations

Inspecter régulièrement son compteur d'eau permet de suivre sa consommation et de détecter d'éventuelles fuites car quand la facture arrive, avec une consommation trop élevée, il est trop tard. Les robinets et les chasse d'eau sont également à vérifier car un simple goutte-à-goutte peut générer des pertes importantes. **En cas d'absence prolongée, il est recommandé de couper l'arrivée générale d'eau.**

Le bon conseil est d'être à l'écoute de tous les bruits anormaux dans sa maison ou son appartement. Enfin, les réseaux d'évacuation des eaux usées et pluviales doivent être maintenus dans un bon état de fonctionnement pour éviter les bouchons.

Comment réaliser des économies ?



Installer de simples mousseurs ou limiteurs sur ses robinets ou sa douche permet de diminuer le débit et donc le volume consommé. De même, remplacer une ancienne chasse d'eau par une nouvelle à double réservoir économise plusieurs litres d'eau à chaque utilisation. Récupérer l'eau de pluie pour arroser son jardin, que ce soit via un contenant en plastique ou par une citerne branchée sur les chéneaux, est une bonne initiative. **Mais attention, cette eau ne doit en aucun cas être consommée ou utilisée pour l'hygiène, car elle n'est pas potable.**



Chiffres clés :

Eau potable

- **5 barrages et 4 sources**
- **2 usines de production et 42 réservoirs**
- **1 415 km** de réseaux hors branchements
- **45 718** abonnés

Volume distribué

5 097 131 m³,
soit plus de
2 000 piscines olympiques

Assainissement

- **784 km** de réseaux hors branchements
- **58** postes de relèvement
- **45** stations d'épuration
- **90 238** habitants desservis
- **41 011** abonnés

| | |
|----------------------------|---------------------------------|
| Volumes facturés | 3 412 435 m³, |
| Volumes traités | 12 901 195 m³ |
| Quantité de boues évacuées | 1850 tonnes |

Dans les transports, embarquez les règles de civilité

Pour les bus urbains monRéZO, les règles de base sont :

- Pour l'achat d'un ticket auprès du conducteur, préparez l'appoint. Les coupures de 50 € et plus ne sont plus acceptées.
- Validez votre carte sans contact dès votre montée dans le bus. Conservez votre titre de transport jusqu'à votre descente du bus et présenter votre titre de transport à tout contrôle.
- Les montées et descentes se font uniquement aux arrêts du réseau. Les arrêts ne sont pas systématiques : faites signe au conducteur pour qu'il s'arrête. Appuyez sur le bouton "Arrêt demandé" pour indiquer votre arrêt de descente au conducteur.
- La montée s'effectue toujours par l'avant du véhicule et la descente par l'arrière.
- L'accès au bus peut être refusé à tout voyageur qui présente un comportement induisant un risque de troubles à l'ordre public ou risquant d'occasionner une gêne ou une menace envers les autres voyageurs ou le conducteur.
- Veillez à ce que vos bagages ou objets encombrants ne gênent pas le passage.
- Durant les trajets, les enfants ne doivent pas rester dans les poussettes.
- Facilitez l'accès du véhicule aux personnes à mobilité réduite (personnes handicapées ou âgées, femmes enceintes...).
- Seuls les chiens de petite taille et voyageant dans un panier sont admis dans les véhicules. Les chiens guides d'aveugles sont admis, mais doivent être muselés et tenus en laisse.
- Il est interdit de fumer ou de vapoter à bord des véhicules ainsi que de manger ou boire à bord des véhicules.
- Les trottinettes sont autorisées à bord après avoir été pliées dès la montée dans le véhicule.
- Les voyageurs sont priés d'utiliser un casque pour écouter de la musique.

Tous les deux ans, des enquêtes de satisfaction sont réalisées sur le réseau.

Le réseau de bus urbain en chiffres (pour 2024) :

636 172 voyages



**7 voyages
par habitant**

**987 240 km parcourus
pour 34 888 heures
de production**

**486 303 € TTC
de recettes**

CUCM

TRANSPORTS URBAINS ET SCOLAIRES

2025-26

POUR TOUT SAVOIR SUR* :

- **NOS FICHES HORAIRES**
- **LA CARTE INTERACTIVE
MONRÉZO**
- **LES CORRESPONDANCES**

*Flashez-moi !

f X in d

Territoire De Tous Les Possibles

Creusot Montceau
Communauté Urbaine

La nécessité de réduire sa production de déchets

La production de déchets pose à la fois le problème du coût de leur traitement et de la préservation de la planète. Si la Communauté Urbaine a mis en place des équipements de tri, de compostage, de déchetterie, de réemploi, de collecte sélective..., quelques gestes simples permettent de réduire la production de déchets, donc le coût de leur collecte et de leur traitement.

Quelques conseils :

1 • Composter les déchets de cuisine

Les déchets de cuisines ou biodéchets représentent un volume important de la composition de la poubelle noire. Ces déchets organiques peuvent être collectés et valorisés dans des composteurs ou dans les armoires Bioconnect.

2 • Limiter les emballages

Il est possible de faire un geste pour l'environnement en achetant des produits sans ou avec très peu d'emballage.

3 • Opter pour des produits réutilisables

La liste des objets à usage unique est longue. Il existe pourtant des alternatives à de nombreux objets jetables.

4 • Éviter le gaspillage alimentaire

Le gaspillage alimentaire reste important à la maison : restes de repas, aliments achetés en trop grande quantité... Plusieurs solutions : acheter la juste quantité d'aliments, vérifier les dates limites de consommation et apprendre à cuisiner les restes.

5 • Réduire sa consommation de papier

Imprimer en recto-verso, utiliser le verso comme brouillon, éviter d'imprimer ses mails, privilégier l'envoi par courriel : ces gestes simples sont efficaces pour réduire les déchets de papier.

6 • Réutiliser les déchets du jardin

Réutiliser dans votre jardin vos tontes de pelouse, feuilles mortes et tailles de végétaux en paillage pour vos massifs ou les déposer dans votre composteur en petite quantité avec vos déchets de cuisine.

7 • Réparer

Avant de jeter un objet qui ne fonctionne plus, vérifier s'il ne pourrait pas être réparé. Bricoler soi-même ou faire réparer des objets permet d'allonger la durée de vie d'un équipement.

8 • Donner ou favoriser le réemploi

Donner des vêtements, des livres, des jouets ou encore du mobilier à des associations permet de leur donner une nouvelle vie sur le marché de l'occasion.



Vous pouvez aussi participer à une solution de compostage inédite

Simple d'utilisation

Retirer un seau vide et propre



Déposer le seau une fois plein

Remplir le seau de biodechets

Retrouvez toutes les informations en scannant ce QR-Code





«SOUS LE CHÂPEAU DES GNOMES»

Le 6 juin dernier était inaugurée à la Villa Perrusson l'exposition "Sous le chapeau des gnomes". À la croisée de la mythologie, de la culture populaire et des enjeux écologiques contemporains, cette exposition offre un voyage sensoriel à travers quatre univers : la maison, le jardin, la forêt et la quête du chaudron d'or, un jeu de piste proposé dans le jardin de la Villa Perrusson.

Depuis son ouverture le 7 juin, cette exposition gratuite, ludique et poétique, émerveille petits et grands. Le public ne s'y trompe pas en venant nombreux, notamment en juillet, avec 2 062 visiteurs (contre 1 507 en 2024), et 3 005 en août (2 757 en août 2024). Elle prendra fin au soir du 2 novembre, jour de la fermeture de la Villa Perrusson.

Mais elle reviendra dès son ouverture le 4 avril 2026.



Programmation de l'écomusée

VENDREDI 3 OCTOBRE

Soirée jeux de société en famille de 19 à 21 heures à la Villa Perrusson avec planche à apéro, en partenariat avec la boutique L'En-Jeu de Chalon-sur-Saône. Villa Perrusson

Entrée libre sur réservation au 03 85 73 92 00

JEUDI 23 OCTOBRE

Atelier fleurs séchées en famille pour créer une couronne ou une composition au Musée de l'Homme et de l'Industrie. Réservation au 03 85 73 92 00

DU 27 OCTOBRE AU 2 NOVEMBRE

Illuminations à la Villa Perrusson de 16 à 20 heures. Déambulation lumineuse autour de 18 modules floraux dans le jardin. Entrée libre. Villa Perrusson

DU 13 AU 14 DÉCEMBRE

Noël à la Villa Perrusson de 14 à 18 heures. Trois déambulations de 45 minutes autour du spectacle "Les gnomes perce-neige". Entrée libre. Villa Perrusson

L'Écomusée aux Journées Européennes du Patrimoine

• Dans le cadre de la manifestation "Patrimoines écrits en Bourgogne-France-Comté" 2025, un fonds d'archives des usines Perrusson-Desfontaines a été présenté à la Villa Perrusson les 20 et 21 septembre. Ce fonds comprend des catalogues de production avec ses différents éléments de céramiques architecturales : tuiles, briques, ornements variés ainsi que des carrelages en grès céramique.

• Puits de connaissances, deux clowns possédaient un savoir infini et autoalimenté qu'ils partageaient avec les humains, ces Autres étranges dont ils sont curieux. Les clowns se dirigent donc vers les musées et les sites patrimoniaux dans le but de devenir guide à la place du guide... C'était la trame des quatre représentations théâtrales au Musée de l'Homme et de l'Industrie, alors qu'étaient également organisées des visites guidées du Petit Théâtre, des souterrains et de la salle à manger.



Un seul groupe scolaire à Ciry-le-Noble

Au temps de l'âge d'or des mines, la quartier du Rozelay de Ciry-le-Noble comptait quatre écoles pour 400 élèves à la fin des années 1950. Il en restait deux et, depuis cette rentrée, la rationalisation et les travaux inhérents qui ont été effectués permettent, en un seul groupe scolaire de six classes, d'assurer un meilleur accueil et des conditions de travail optimales pour les 41 élèves de la commune, de la maternelle au CM2. La réfection des sols, des peintures, de l'électricité avec l'installation d'ampoules Led, des sanitaires et la requalification de l'entrée, ont rythmé les congés d'été. Coup de chapeau aux services techniques de la commune qui ont géré les déménagements et les emménagements en un temps record.

Marché des producteurs de Saint-Firmin

Un marché de producteurs locaux directement à la ferme, en l'occurrence à la chèvrerie de Chaussée. C'était l'idée originale et inédite des organisateurs qui ont su renouveler ce bel événement festif auquel le public a répondu massivement. Onze exposants de produits de qualité, un public aussi nombreux qu'averti, une animation musicale, des dégustations et une météo estivale : tout était réuni pour un grand succès populaire qui forge le lien social et comble les amateurs de bon produits locaux.



L'EN VOL DE LA LIBERTÉ ET DU SAVOIR-FAIRE LOCAL

L'Envol, c'est une œuvre monumentale contemporaine installée sur l'esplanade Samuel Paty, au cœur du centre universitaire Condorcet, qui établit un lien symbolique et concret entre le monde universitaire et le tissu industriel local. Imaginée et réalisée par le groupement Pyrrhus Conception-A4 Designers, cette sculpture d'acier inoxydable en forme d'aile stylisée s'élance vers le ciel, incarnant le mouvement, l'espoir et la liberté. Avec ses dimensions impressionnantes*, l'œuvre s'impose comme un nouveau repère visuel du territoire, visible depuis l'avenue de l'Europe. L'Envol est conçu à partir d'un acier inoxydable duplex UR 2202, développé et breveté au Centre de Recherche du Creusot par Industeel, premier producteur d'acier en France.

* 5 mètres de haut, 6 mètres de large, 13 mètres de long, pour un poids avoisinant les 6 tonnes.



ENQUÊTE PUBLIQUE MODIFICATION SIMPLIFIÉE DU PLUI

La Communauté Urbaine a entamé une procédure de modification de son Plan Local d'Urbanisme intercommunal-H. Elle a pour principaux objets l'intégration de la stratégie photovoltaïque de la communauté urbaine ainsi que l'intégration de disposition pour faciliter le développement du tourisme sur le territoire. C'est modification sont en phase avec le projet d'aménagement et de développement durable (PADD) du territoire.

Dans le cadre de la procédure, le projet de modification est soumis à enquête publique. Elle aura lieu du 27 octobre 2025 au 13 novembre 2025. Le dossier de modification pourra être consulté et commenté sur les registres dans chacune des Maries aux horaires habituels d'ouverture, ainsi qu'au siège de la CUCM situé au Château de la Verrerie. Trois permanences du commissaire auront lieu au cours de l'enquête aux adresses, dates et lieux suivants :

| LIEUX DE PERMANENCES | DATES | HORAIRES |
|---|-------------------------|----------------------|
| Siège de la CUCM Château de la Verrerie 71200 Le Creusot | 04 novembre 2025 | 14h00 à 17h00 |
| Atelier du jour Quai Jules Chagot 71300 Montceau-les-Mines | 07 novembre 2025 | 09h00 à 12h00 |
| Siège de la CUCM Château de la Verrerie 71200 Le Creusot | 13 novembre 2025 | 09h00 à 12h00 |



ESS : UNE 2^{ÈME} PROMOTION PROMETTEUSE

La Communauté Urbaine poursuit son plan d'actions en matière d'économie sociale et solidaire (ESS) dans le cadre de son programme "Entreprendre autrement sur le territoire de Tous les Possibles" en partenariat avec France Active, Active Pôle de l'Economie Solidaire et la Fédération Départementale des Foyers Ruraux de l'Yonne. La deuxième promotion a clos son parcours d'incubation le 3 juillet avec des pitchs devant l'écosystème entrepreneurial du territoire, suivis d'échanges et ponctués par des rendez-vous

personnalisés pour la suite.

Cette promotion a rassemblé 13 personnes, de 20 à 60 ans, pour dix projets, dont trois à impact social, cinq à impact territorial et deux à impact environnemental. Ces porteurs de projets ont bénéficié de trois mois et demi d'accompagnement intensif avec sept séminaires collectifs, trois suivis individuels et la constitution d'un réseau dynamique pour faire mûrir leurs idées. Fort de ce succès, une 3^{ème} édition est prévue avec le lancement d'un appel à projet courant janvier 2026.

Un réseau de l'entrepreneuriat et de l'innovation pour accompagner les porteurs de projets

La Communauté Urbaine coordonne et anime sur son territoire un réseau d'acteurs de l'entrepreneuriat et de l'innovation, offrant un accompagnement à la fois collectif et individuel aux porteurs de projet au sein du Technopôle Sud Bourgogne hub&go.

Ainsi, 26 partenaires sont liés à la Communauté Urbaine par un conventionnement qui leur permet :

- D'effectuer des permanences sur le territoire à hub&go.
- De présenter leur offre de services aux porteurs de projet.
- De réunir des comités d'engagement pour l'attribution des prêts d'honneur.
- D'organiser des événements en portage direct ou en co-organisation avec d'autres membres du pôle. 35 événements ont été organisés depuis octobre 2024, date d'ouverture du Technopôle.

Ce réseau d'acteurs intervient sur de l'accompagnement, du conseil ou du financement à la création sur les différents modes d'entrepreneuriat.



L'industrie pour toutes

Comment lutter contre les préjugés de genre que véhiculent les métiers de l'industrie ?

C'est pour répondre à cette question que la Communauté Urbaine organise Industri'elles Week dans le cadre de Bourgogne Industrie, un dispositif qui s'inscrit dans la stratégie de reconquête industrielle et de développement des territoires. Quinze entreprises de pointe participent à cet événement, de la PME au grand groupe, ainsi que sept collèges du territoire pour leurs classes de 3^{ème}. Cette manifestation se décompose en deux parties. Assuré par le Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence ITIP ainsi que l'UIMM, un premier temps pédagogique déconstruit les stéréotypes en présentant les métiers de l'industrie du XXI^{ème} siècle. (du 29 septembre au 14 octobre).

La seconde partie consiste à vérifier sur le terrain l'accessibilité pour tous des postes et métiers de l'industrie par des visites inspirantes pendant la semaine de l'Industrie (du 17 au 21 novembre).



Une nouvelle école de formation supérieure

La Communauté Urbaine et la CCI d'Industrie Côte-d'Or · Saône-et-Loire renforcent leur coopération avec l'implantation, au sein de hub&go, de services économiques de la CCI et du campus de l'École de Gestion et de Commerce (EGC). Cet établissement est reconnu pour ses formations Bac+3 en marketing, gestion et développement commercial, conçues pour répondre directement aux besoins des entreprises. **Sa future arrivée sur le territoire de la Communauté Urbaine marque un engagement fort pour une offre de formation supérieure ancrée localement, connectée aux réalités économiques et industrielles du territoire.** Ce projet s'inscrit pleinement dans la stratégie SLESRIVE portée par la Communauté Urbaine pour structurer une offre de formation ambitieuse et accessible, capable de soutenir la transformation des filières économiques et industrielles, tout en favorisant l'innovation et la montée en compétences des acteurs locaux.



UN CLUB RH POUR FÉDÉRER LES FORCES DU TERRITOIRE

Comment rendre le territoire lisible et attractif aux yeux des potentiels candidats à l'embauche au sein du tissu économique local ? Dans un contexte de développement lié à l'implantation de nouvelles entreprises, à l'extension de sites industriels et de diversification des filières d'activité, cet enjeu devient crucial. La Communauté Urbaine répond à ce défi par la création d'un club RH avec le soutien de France Travail. Le lancement et la première séance de travail a rassemblé près de 70 recruteurs à hub&go.

Elle a permis de cerner quatre axes prioritaires : offrir une meilleur lisibilité de l'offre de service RH, permettre des recrutements plus rapides et plus efficaces, renforcer l'attractivité du territoire pour les professionnels et les jeunes talents et créer un réseau d'échanges et d'anticipation RH. Ce Club est un catalyseur de synergies et de mobilisation collective pour faciliter les réussites des entreprises du territoire qui ont besoin urgentement de main d'œuvre.

Innov'Insertion CUCM

poursuit ses travaux



Les acteurs de l'insertion et de l'emploi du territoire de la Communauté Urbaine se sont réunis le mardi 15 juillet pour poursuivre leur dynamique de travail collaboratif et partenarial.

Lors de ce rendez-vous, plusieurs points ont été abordés :

- Bilan des supports réalisés en 2024. Les deux livrets Innov'Insertion CUCM, l'un à destination des employeurs et l'autre à destination des personnes en insertion professionnelle, ainsi que le site internet dédié.
- Bilan de l'événement Innov'Insertion CUCM. Ce salon avait pour objectif de faciliter la mise en relation entre les employeurs et le public éloigné de l'emploi ainsi que de favoriser l'insertion professionnelle et sociale par des initiatives innovantes. Organisé en avril, cette première édition a connu un grand succès.
- Mesure d'impact social avec le travail de la mise en place d'un outil collaboratif de la mesure d'impact.
- Développement des activités : pratiques, enjeux de visibilité, besoins et outils à développer.

À raison d'un temps de travail très réguliers tout au long de l'année, le collectif Innov'Insertion CUCM participe à une transformation économique, sociale plus juste, plus inclusive et plus solidaire.

Le travail continue...

So'Home Concept concilie performance et humanisme

Chef des ventes dans l'industrie automobile, Serge Soares ne veut plus subir la pression des objectifs et n'est plus en adéquation avec les aspects d'un métier qui ne correspond plus à ses valeurs. Le burn-out survient. Une éviction sur les chemins de Saint-Jacques de Compostelle lui permet de se reconnecter à son essence intérieure. À chaque pas, l'idée d'apporter une plus-value à la société devient plus forte.

Comment ? En créant une entreprise pour maintenir le plus longtemps possible les personnes âgées ou porteuses de handicap à leur domicile. À son retour, en 2020, en plein Covid, devant la détresse des pensionnaires d'EHPAD, il est plus déterminé que jamais.

So'Home Concept voit le jour en 2021 avec l'idée de remédier à la longueur des travaux d'aménagement des domiciles des personnes âgées ou handicapées. « C'est ainsi que j'ai développé un système de pose et de fixation de panneaux de douches en résine pierre sans silicone, facile et rapide à installer », souligne Serge Soares. Ce système inédit est breveté ainsi qu'un autre consistant à installer des supports pour toilettes sur le sol sans perçage, donc sans générer d'émissions de poussières d'amiante pour les sols qui en sont pourvus.

Aujourd'hui, So'Home Concept comprend six personnes et son activité s'est étendue à tout le département de Saône-et-Loire.

« L'innovation est toujours dans nos gènes avec le développement actuel d'un système d'installation de sanitaire et de toilette, démontable et remontable, pour l'hôtellerie de plein air. » Les récompenses ne tardent pas : Trophée départemental du Traitement et de l'Intégration des personnes handicapées en 2024 et Trophée de l'Inclusion la même année.

C'est aussi un bel encouragement pour une entreprise qui conjugue la RSE au pluriel : travail de 4 jours, toutes les décisions sont collectives, recyclage et valorisation de 70 % des déchets industriels par une structure d'insertion, travail sans aucun solvant pour le bien-être des employés... Exemplaire à tout point de vue !





L'EUROPE S'INVITE AUX ERASMUS DAYS

L'édition 2025, du 13 au 18 octobre, repose sur l'idée de communiquer sur les valeurs européennes, sur la plus-value apportée par la mobilité et sur les résultats des projets Erasmus. Parmi les activités proposées, des étudiants en 4ème année de Polytech Dijon ont organisé le 13 octobre, une après-midi d'intégration et d'échanges à destination des étudiants de Polytech Dijon basés au Creusot.

Au programme : quiz, présentation des différents pays, conseils des anciens étudiants, goûter, jeux et repas. Le jeudi 16, à la Bibliothèque Universitaire du Creusot, ce fut l'occasion pour tous les étudiants du site universitaire du Creusot d'obtenir des informations sur le TOEIC, les aides financières, les possibilités de mobilités à l'étranger et échanger avec des étudiants qui sont actuellement en mobilité ou qui sont partis à l'étranger pendant leurs années d'études. Chaque année, près de 80 étudiants du site universitaire du Creusot partent à l'étranger.



VILLAGE DES SCIENCES

Après le grand succès de l'édition 2024 construite autour du fil rouge de l'exposition "Léonard et ses Robots", le Village des Sciences version 2025 a eu lieu les 4 et 5 octobre à hub&go.

Le thème étant celui de la fête nationale de la science axé sur les "Intelligence(s)" sous toutes ses formes.

Cette édition a mis en lumière les performances, mais également les dangers du développement spectaculaire de l'Intelligence Artificielle (IA) qui s'immisce dans tous les domaines, ouvrant ainsi les portes vers une nouvelle révolution.

Devenue plus "intelligente" que l'humanité, la machine pourrait-elle un jour la surpasser ? Mais de quelle intelligence parle-t-on ?



Le Campus en fête



Du 22 au 25 septembre a eu lieu Festi'Campus, le festival d'intégration organisé par la Communauté Urbaine et les associations étudiantes pour les 1 800 étudiants du territoire et les personnels des établissements.

Pendant ces quatre jours, huit événements* ont été organisés et co-financés par la Communauté Urbaine, l'Université de Bourgogne, le Crous ainsi que les villes du Creusot et de Montceau-les-Mines.

Nul doute que l'intégration a été un succès !

*Campus Village, Soirée DJ à la Halle patrimoniale le 22 septembre, Challenge sport à l'Arena le 23, Color run et soirée bar le 24, Journée au parc des Combes et soirée DJ à la Halle patrimoniale le 25.

EXPRESSION politique

MAJORITÉ



*En raison
de la période
de réserve électorale,
il n'y aura pas
d'expression politique
dans ce numéro.*

Un
territoire,
34
communes



LES BIZOTS
BLANZY
LE BREUIL
CHARMOY
CIRY-LE-NOBLE
LE CREUSOT
ÉCUISSES
ESSERTENNE
GENELARD
GOURDON
MARGNY
MARMAGNE
MARY
MONTCEAU-LES-MINES
MONTCENIS
MONTCHANIN
MONT-SAINT-VINCENT
MOREY
PERRECY-LES-FORGES
PERREUIL
POUILLOUX
SAINT-BERAIN-
SOUS-SANVIGNES
SAINT-EUSEBE
SAINT-FIRMIN
SAINT-JULIEN-SUR-
DHEUNE
SAINT-LAURENT-
D'ANDENAY
SAINT-MICAUD
SAINT-PIERRE-
DE-VARENNES
SAINT-ROMAIN-
SOUS-GOURDON
SAINT-SERNIN-DU-BOIS
SAINT-SYMPHORIEN-
DE-MARMAGNE
SAINT-VALLIER
SANVIGNES
TORCY

ÉLUS DE LA MAJORITÉ

Jean-Paul BAUDIN (Perrecy-les-Forges)
Jocelyne BLONDEAU (Le Creusot)
Yohann CASSIER, (Montchanin)
Denis CHRISTOPHE (Ciry-le-Noble)
Éric COMMEAU (Montceau-les-Mines)
Évelyne COUILLORET (Le Creusot)
Daniel DAUMAS (Ecusses)
Armando DE ABREU (Sanvignes)
Christophe DUMONT (Saint-Vallier)
Bernard DURAND (Le Creusot)
Pascale FALLOURD (Saint-Sernin-du-Bois)
Bernard FREDON (Le Breuil)
Jean-Marc FRIZOT (Blanzy)
Sébastien GANE (Le Creusot)
Séverine GIRARD-LELEU (Blanzy)
Cyril GOMET (Le Creusot)
Christian GRAND (Blanzy)
Jean-François JAUNET (Génelard)
Jean-Claude LAGRANGE (Sanvignes)
Chantal LEBEAU (Montchanin)
Frédérique LEMOINE (Blanzy)
Monique LODDO (Saint-Vallier)
Isabelle LOUIS (Montceau-les-Mines)
Jean-Paul LUARD (Les Bizots)
David MARTI (Le Creusot)
Laëtitia MARTINEZ (Le Creusot)
Paulette MATRAY (Marigny)
Alexandra MEUNIER (Saint-Vallier)
Daniel MEUNIER (Saint-Vallier)
Stéphanie MICHELOT-LUQUET (Le Breuil)
Viviane PERRIN (Sanvignes)
Jeanne Danièle PICARD (Le Creusot)
Philippe PIGEAU (Torcy)
Jérémie PINTO (Le Creusot)
Philippe PRIET (Le Creusot)
Montserrat REYES (Le Creusot)
Enio SALCE (Perreuil)
Barbara SARANDAO (Le Creusot)
Gilda SARANDAO (Torcy)
Laurent SELVEZ (Montceau-les-Mines)
Noël VALETTE (Saint-Bérain-sous-Sanvignes)

COMMUNES RURALES

INDÉPENDANTES DE MOINS DE 3000 HABITANTS

Abdoulkader ATTEYÉ (Morey)
Roger BURTIN (Mary)
Thierry BUISSON (Montcenis)
Michel CHARDEAU (Pouilloux)
Michel CHAVOT (Saint-Romain-sous-Gourdon)
Gilbert COULON (Charmoy)
Gérard DURAND (Saint-Pierre-de-Varennes)
Jean GIRARDON (Mont-Saint-Vincent)
Georges LACOUR (Saint-Firmin)
Didier LAUBÉRAT (Marmagne)
Marc MAILLIOT (Essertenne)
Guy MIKOŁAJSKI (Saint-Julien-sur-Dheune)
Félix MORENO (Saint-Laurent-d'Andenay)
Jean PISSELOUP (Saint-Symphorien-de-Marmagne)
Marc RÉPY (Gourdon)
Aurélie SIVIGNON (Saint-Micaud)
Fabrice VESVRES (Saint-Eusèbe)

NON-INSCRITS

Denis BEAUDOT (Saint-Vallier)
Lionel DUPARAY (Montceau-les-Mines)
Marie-Thérèse FRIZOT (Montceau-les-Mines)
Amélie GHULAM NABI (Montceau-les-Mines)
Gérard GRONFIER (Montceau-les-Mines)
Marie-Claude JARROT (Montceau-les-Mines)
Frédéric MARASCIA (Montchanin)
Christiane MATHOS (Montceau-les-Mines)
Christelle ROUX-AMRANE (Montceau-les-Mines)
Guy SOUVIGNY (Montceau-les-Mines)
Michel TRAMOY (Montceau-les-Mines)

ENSEMBLE

Charles LANDRE (Le Creusot)
Salima BELHADJ-TAHAR (Le Creusot)



L'agenda

SAMEDI 18 OCTOBRE (MONTCHANIN)

Spectacle cabaret dans le cadre d'Octobre Rose à 20 heures. Espace Tuilerie.

DIMANCHE 19 OCTOBRE (MONTCHANIN)

Marché Octobre Rose. Espace Tuilerie.

VENDREDI 24 OCTOBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Bœuf musical Abreuv'art des Galipotes de 20h à minuit. La Trèche.

DIMANCHE 26 OCTOBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Repas dansant de l'Amicale Beauséjour à 12 heures. La Trèche.

JEUDI 6 ET VENDREDI 7 NOVEMBRE (MONTCHANIN)

L'arc en Vadrouille (cirque, théâtre, musique en itinérance). Salles de fêtes La Moderne.

SAMEDI 8 NOVEMBRE (MONTCHANIN)

Bal Trad de l'Association paroissiale.

DIMANCHE 16 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Gratiféria – Redonner une seconde vie aux objets par Sel'essentiel. La Trèche.

DIMANCHE 16 NOVEMBRE (MONTCHANIN)

Bourse aux jouets par les Écoliers de Langevin. Salle des fêtes Le Moderne.

VENDREDI 21 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Bœuf musical Abreuv'art des Galipotes de 20h à minuit. La Trèche.

SAMEDI 22 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Exposition-vente de Création & Tradition de 13h30 à 18 heures. Centre d'Accueil.

DIMANCHE 23 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Bourse aux jouets par le Comité des Fêtes. La Trèche.

SAMEDI 29 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Exposition-vente des Amis du Jeudi. La Trèche.



DIMANCHE 30 NOVEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Concert d'hiver de l'Harmonie. La Trèche.

JEUDI 4 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Spectacle de Noël-Salle des fêtes Le Moderne.

SAMEDI 6 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Déballage de jouets du Secours Populaire.

SAMEDI 6 DÉCEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Récré des P'tits Loups par le Comité des Fêtes. La Trèche.

MARDI 9 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Chorale de Noël des Écoliers de Langevin.

VENDREDI 12 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Père Noël Verts par le Secours Populaire.

LE SAMEDI 13 ET LE DIMANCHE 14 DÉCEMBRE (SANVIGNES-LES-MINES)

Marché de Noël par le Comité des Fêtes et la Municipalité.

DIMANCHE 14 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Concert de Noël de l'Harmonie.

VENDREDI 19 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Conte pyrotechnique. Marché de Noël. Place Roger Salengro.

MERCREDI 31 DÉCEMBRE (MONTCHANIN)

Réveillon de Noël par la Stade Montchaninois Bourgogne (SMB). Salle des fêtes Le Moderne.



**Retrouvez
tous les événements
en scannant ce QR-Code**

BIO connect

La ville de demain,
connectée à la nature et aux habitants

Participez à une
nouvelle expérience
près de chez vous,
et inédite en France !

Optez pour notre solution
de collecte des déchets
alimentaires,
disponible 24h/24, 7j/7

REGION
BOURGOGNE
FRANCHE
COMTE

Financé par





**En plus d'être urbaine,
nous sommes
une communauté :
rejoignez notre réseau !**

**Suivez l'actualité
du Territoire De Tous Les Possibles !**

